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Muere estudiante 
atropellada por el 
tren en Tehuacán
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 Morena amplio favorito en terriotrio poblano
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DIF Municipal reportó 8 casos 
de ancianitos abandonados
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Udlap anunció el Udlap anunció el 
regreso de Luis Ernesto regreso de Luis Ernesto 
Derbez como rectorDerbez como rector
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Se necesita denuncia 
para luchar contra 
la venta de celulares 
robados y vendidos 
en los mercados
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Vuelve el uso de 
cubrebocas y 
medidas sanitarias 
en la BUAP

NACHO MIER SUPERA A ALEJANDRO NACHO MIER SUPERA A ALEJANDRO 
ARMENTA EN ENCUESTAARMENTA EN ENCUESTA
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COMPAÑEROS COMPAÑEROS 
INTERNACIONALES:INTERNACIONALES:  

razas de perros para tirazas de perros para ti

PAG.12 EN ESPAÑOLEN ESPAÑO

HALLAN DROGA 
EN NEGOCIO DE 
MENSAJERÍA

 La Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio de Puebla aseguró diversos empaques 
que almacenaban aparente droga, en un negocio de paquetería y mensajería, ubicado al Norte 
de la ciudad. Conforme a protocolo policial, aprobado por CALEA, se procedió al aseguramiento 
de los recipientes, mismos que desprendían un olor característico a la hierba verde, similar a la 
marihuana y cuyo peso rebasaba los 41 kilogramos. PAG. 4

Carlos Reyes asume Subsecretaría de 
Segob ante la salida de Ardelio Vargas

CIUDAD  / PAG.5

   Tras la salida de Ardelio Vargas Fosado como subsecretario de 
Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación del Estado de Puebla, 
el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina designó a Carlos 
Reyes Espinosa como titular de esta área.

  El Patronato de la Fundación de la El Patronato de la Fundación de la 
Universidad de las Américas Puebla y Universidad de las Américas Puebla y 
el Consejo Empresarial UDLAP, dieron a el Consejo Empresarial UDLAP, dieron a 
conocer que a partir del 1 de agosto Luis conocer que a partir del 1 de agosto Luis 
Ernesto Derbez, regresErnesto Derbez, regresóó  a su cargo como a su cargo como 
rector de dicha casa de estudios.rector de dicha casa de estudios.

  Jeydi N. estudiante de la 
Licenciatura en Administración 
del Tecnológico perdió la vida 
en el hospital después de ser 
arrollada por el tren la tarde del 
pasado lunes, según testigos, 
traía puestos sus audífonos.

     PAG.14

Gobierno de AMLO Gobierno de AMLO 
propone castigar hasta propone castigar hasta 
con 30 años de prisión con 30 años de prisión 
el uso de drones para el uso de drones para 
generar violenciagenerar violencia
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ANGELOPOLITANAS

A menos de un año de las elecciones constitucionales, Morena y Nacho Mier llevan 
la delantera en el estudio demoscópico más amplio que se ha aplicado en la entidad.
El columnista Rodolfo Ruiz en su Corte de los Milagros de e Consulta publicó ayer 
que “si para el PAN y los partidos del Frente Amplio por México los comicios loca-
les del 2024 se ven cuesta arriba, la encuesta sobre preferencias electorales” de 
la consultora El Ave, Centro de Estudios Estratégicos en Opinión Pública, pinta un 
panorama desolador para la oposición en su conjunto.
“Según este estudio demoscópico levantado a una muestra de 3,718 personas 
mayores de 18 años en las 22 cabeceras municipales de la entidad entre el 7 y el 
26 de julio, Morena ganaría la gubernatura de Puebla, la presidencia municipal de 

la capital y la totalidad de las cabeceras municipales”, nada más.
“… el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, es el aspirante más competitivo de Morena, por encima del expresidente de la Cámara 
de Senadores, Alejandro Armenta.
“En los rubros popularidad, confianza e intención de voto, Mier estaría arriba de Armenta, 
de acuerdo con esta medición aleatoria y estratificada, mediante entrevistas personales 
en domicilio, vía pública, centros comerciales, mercados y zonas populares, tomando como 
base las principales secciones electorales.
“Así las cosas, la encuestadora El Ave apunta que, si el diputado federal Ignacio Mier fuera 
el elegido de Morena y su principal contrincante, Alejandro Armenta tuviera el respaldo de 
los partidos del Frente Amplio por México o de Movimiento Ciudadano éste no le ganaría 
en ninguno de los dos casos.
Para rematar, Ruiz toca un nervio sensible de los panistas: “En la capital, donde se levanta-
ron 810 entrevistas la intención de voto de Morena es del 39.5%, la del PAN de 25.5% y la 
del PRI de 5.5%”, ni siquiera la reelección la tiene garantizada en la capital Eduardo Rivera.

A partir de ayer, Luis Ernesto Derbez vuelve a fungir como rector de la Universidad 
de las Américas Puebla, La noticia se dio a conocer a través de un comunicado 
interno firmado por el Consejo Empresarial UDLAP y el Patronato de la Fundación 
Universidad de las Américas Puebla.
La rectora interina Cecilia Anaya Berríos retomará sus funciones como vicerrectora 
académica. El regreso de Derbez se da a casi dos años de haber solicitado licencia 
para separarse del cargo y poder enfrentar la orden de aprehensión girada en 
su contra por su presunta responsabilidad en el delito de fraude específico.
Ubicada en San Andrés Cholula, Puebla, la UDLAP fue tomada el 29 de junio 
de 2021 por una orden judicial en la que se le otorgaba el control de la insti-
tución a un nuevo patronato encabezado por Horacio Magaña y avalado por 
el gobernador Barbosa, en sustitución de la familia Jenkins.

El 27 de octubre de 2021, la Fundación Mary Street Jenkins informó que un juez de la 
Ciudad de México ordenó la devolución del control de la universidad a la familia Jenkins. El 
4 de noviembre de 2021, la oficina de la rectoría señaló que un juez de Puebla concedió la 
suspensión definitiva en favor de la UDLAP y que el único patronato legal es el presidido 
por los Jenkins.

Los senadores, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu coincidieron en 
que la senadora Nadia Navarro es la mujer que puede dar batalla en el proceso 
electoral que se tendrá en el 2024, para encabezar la candidatura a la gubernatura 
de Puebla bajo las siglas del PAN o del Frente Amplio por Puebla.
Nadia tuvo como invitados a Mauricio Kuri gobernador de Querétaro, a los senadores 
Ismael García Cabeza de Vaca; Rafael Espino de la Peña; Noé Castañón; Miguel 
Ángel Osorio; Nubia Mayorga y Claudia Ruiz Massieu. A los dirigentes estatales 
del PAN, Augusta Díaz de Rivera y del PRI, Néstor Camarillo, el presidente del Con-

greso Local, Eduardo Castillo López y las congresistas Guadalupe Leal, y Aurora Sierra.

Luego del despido de Ardelio Vargas Fosado como subsecretario de Desarrollo Político 
de la Secretaría de Gobernación, el mandatario Sergio Salomón Céspedes designó a 
Carlos Reyes Espinosa como titular de esta área.
Fue el titular de Gobernación, Javier Aquino Limón, quien tomó protesta a Reyes 
Espinosa, para que continúe con la ruta del “Gobierno Presente”. Reyes fue 
secretario particular de la Presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política en el Congreso del Estado de Puebla, tiene estudios profesionales en la 
licenciatura de Ciencias Políticas y Administración Pública.

La comunidad de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla está de 
luto, por el asesinato de su estudiante. José Manuel Fuentes Calvo, quien tenía 
20 años y era alumno de la Facultad de Odontología. Mediante un comunicado, 
vía redes sociales, publicado el 31 de julio, la UPAEP extendió sus condolencias 
a los familiares y exigió justicia.
José Manuel Fuentes Calvo fue asesinado junto con su padre, el empresario José 
Guadalupe Fuentes, durante un asalto en la Autopista del Sol, en Guerrero, el 29 
de julio. Varios sujetos armados interceptaron la camioneta en la que viajaban para 
despojarlos de ella.
El empresario José Guadalupe Fuentes, era operador político en Guerrero de Marcelo 

Ebrard, quien públicamente lamentó su deceso y pidió a la Fiscalía de Guerrero esclarecerlo.

A mA
laa d
ElE  c
quuee
les 
lal cc
pann
“Se
mam
2626

A part
de las
intern
Univer
La 
ac

Luego d
de la S
Ca

P
lic

Lo

Á
de

L

d
d
ElEl



AGRESOR DE JOVEN EMPLEADO DE SUBWAY 
ESTÁ IDENTIFICADO, NO QUEDARÁ IMPUNE: 
FISCAL DE SAN LUIS POTOSÍ
José Luis Ruiz, fiscal de San Luis Potosí, detalló que pri-

mero se priorizó la salud del menor de edad empleado de 

un Subway

REDADA

SEP, SIN NOTIFICACIÓN DE 
AMPARO CONTRA LIBROS
DE TEXTO GRATUITOS
La SEP expuso que en cuanto sea notificada del requeri-

miento de amparo contra los libros de texto implementará 

el mecanismo legal correspondiente

UNESCO PIDE A MÉXICO ABORDAR 
LOS PROBLEMAS ÉTICOS DEL USO 
DE LA NEUROTECNOLOGÍA
La Unesco advirtió que no hay un marco ético ni legal 

sobre cómo se utiliza la información neuronal en pla-

taformas digitales

INTELIGENCIA ARTIFICIAL PARA 
SIMPLIFICAR LA GESTIÓN 
FINANCIERA DE LAS EMPRESAS
Banorte a través de su banca electrónica para empresas e instituciones 

da de alta el nuevo módulo de Tesorería Inteligente, mediante el cuál 

Banorte integrará información relevante para facilitar el proceso 

de la gestión financiera y la administración del capital de trabajo
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La Udlap anuncia el regreso de 
Luis Ernesto Derbez como rector

Puebla, Pue. El Patronato de la de la Fun-
dación de la Universidad de las Américas 
Puebla (UDLAP) y el Consejo Empresarial 
UDLAP, dio a conocer que a partir de este 
1 de agosto Luis Ernesto Derbez, regresa 
a su cargo como rector de dicha casa de 
estudios.

Mediante un escueto comunicado in-
terno y dirigido a la comunidad estudian-
til, se señala que Cecilia Anaya Berríos 
regresa a su cargo de vicerrectora Acadé-
mica de dicha institución.

Cabe mencionar que, en 20 de agosto 
del 2021, el Patronato de la Fundación de 
las Américas Puebla (FUDLAP), informó 
había nombrado como rectora interina a 
Cecilia Anaya Barrios, al otorgarle licencia 
al ex rector Luis Ernesto Derbez Bautis-
ta, así como a Mónica Ruiz Huerta, Mario 
Vallejo Pérez, Jesús Salvador Mijangos 
Patiño, para que pudieran atender los 
señalamientos que se habían hecho en 
su contra y pudieran esclarecerlos en lo 
personal.

Destacaron que dicho nombramiento 
fue conforme al fundamento en el Estatu-
to Orgánico de la fundación de la UDLAP, 
de la FUDLAP y del Consejo Empresarial 
de la institución.

SE CONGRATULAN CON EL REGRESO 
DE LUIS ERNESTO DERBEZ
La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), se congratuló de 
la reintegración de Luis Ernesto Derbez 
Bautista a sus actividades como rector 
de la Universidad de las Américas Puebla 
(Udlap), aseguró que es una buena noti-
cia para la comunidad estudiantil y para 
Puebla.

El presidente de la cúpula empresarial, 
Rubén Furlong Martínez, reconoció el tra-
bajo de Cecilia Anaya, quien dijo estuvo 

en los momentos más críticos de la insti-
tución ante un escenario complejo.

Enfatizó que la travesía que ha atrave-
sado la UDLAP será un parteaguas en la 
historia de la institución y una experien-
cia donde demuestra la resiliencia de la 
comunidad universitaria de la entidad, la 
cual es integrada por instituciones, aca-
démicos y padres de familia, así como 
aliados de las mismas.

Recordemos que, en febrero del 2022, 
estudiantes de la UDLAP, se reunieron a 
las afueras de dicha casa de estudios con 
el objetivo de presenciar la entrega del 
campus a la rectora interina Cecilia Anaya 
Berríos, junto con su equipo de abogados, 
funcionarios y representantes del Juzga-
do de Cholula y del Poder Judicial ingre-
saron a las instalaciones, para la revisión 
e iniciar con las diligencias, después del 
aseguramiento por la Policía Estatal, el 
cual duró 8 meses por el supuesto desvío 
de recursos de la Fundación Jenkins.

EN JULIO DE 2021 SU DESTITUCIÓN
En este mes un nuevo patronato de la 
UDLAP anunció la destitución de Luis Er-
nesto Derbez de la rectoría, debido a que 
descubrió que le fueron entregados 2.5 
millones de pesos a través de dos empre-
sas fantasma.

En un comunicado se informó que Luis 
Ernesto Derbez enfrentaba nuevas acusa-
ciones por los delitos de delincuencia orga-
nizada, lavado de dinero y fraude, derivado 
de las investigaciones y en donde estarían 
involucrados ‘altos mandos’ de la Udlap.

En el documento se dio a conocer que 
que el exrector recibió 2.5 millones de pe-
sos de las empresas Everomest Solutions 
SA de CV y Barumen Sistem SA de CV, 
las cuales describieron con característi-
cas factureras, pues no se encuentran en 

los domicilios donde fueron registradas y 
además están en el listado de empresas 
fantasmas del SAT.

Además, destacó el comunicado que el 
ex rector creó un esquema de simulación 
de servicios a través de este tipo de em-
presas para realizarse pagos bajo el con-
cepto de “asimilables al salario”.

Asimismo, aseguraron que los vicerrec-
tores Mónica Ruíz Huerta y Mario Vallejo, 
al igual que el director jurídico, Jesús Mi-
jangos, también están involucrados con la 
entrega de recursos a través de empresas 
con estas características.

Las empresas con las que se vincula a 
los altos mandos de la UDLAP son Servi-
cios y Asesorías Tismic SA de CV, Gold-
bleum SA de CV, y Servicios Profesionales 
Hildenber SA de CV, las cuales reportaron 
dedicarse a la comercialización de equipo 
médico y medicamentos y a la prestación 
de toda clase de bienes y servicios.

SALIDA DE ARMANDO RÍOS
Tras la salida de Luis Ernesto Derbez, fue 
designado  Armando Rios Piter, pero su 
renuncia sucedió en febrero de 2022.

Su renuncia al Patronato de la Udlap fue 
-

ción educativa regrese a la normalidad.
“He decidido presentar mi renuncia al 

patronato legalmente reconocido de la 
#UDLAP, para que no haya más pretex-
tos y el campus regrese de inmediato a 
la normalidad”, escribió Ríos Piter en su 

a un video.
Su renuncia se da luego de una sema-

na de protestas por parte de los estudian-
tes de la UDLAP, quienes se han negado 
a regresar al campus y han exigido que 
este sea devuelto al patronato que presi-
de Margarita Jenkins de Landa y a la rec-
tora interina, Cecilia Anaya Berrios, como 
se había acordado con la Secretaría de 
Gobernación en diciembre pasado.

Fue a principios de diciembre de 2021, 
estudiantes y autoridades acordaron la 
reapertura de la institución educativa, 
pero ahora al mando de la rectora inte-
rina, Cecilia Anaya Berrios, y no de Ríos 
Piter, según el representante de Padres 
Udlap.

Hay que destacar que el patronato de 
la Fundación Mary Street Jenkins como 
la comunidad estudiantil señalaron en su 
momento a que Ríos Piter obedecía a los 
intereses del gobernador del estado, Luis 
Miguel Barbosa, quien falleció en diciem-
bre de 2022.  ALMA MÉNDEZ

Agencia de “Viajes 
MH” dará atención 
personalizada a denuncias 
por suspensión de viajes
Puebla, Pue. Después semana y media 
de denuncias contra la agencia de “Via-
jes MH”, por pagos realizados y nulo 
cumplimiento de contratos en viajes de 
Puerto Escondido-Mazunte- Huatulco y 
Bogotá, Colombia, la empresa anunció 
la atención personalizada de cada uno 
de los casos y la suspensión de viajes 
nacionales e internacionales, debido 
a que el director Mario Huerta se en-
cuentra delicado de salud.

Mediante un comunicado emitido en 
su red social de Facebook, la agencia de 
viajes aseguró que las salidas naciona-
les e internacionales se suspenderán y 
serán re agendadas posteriormente, por 
lo que, en días posteriores se dará a co-
nocer un número de WhatsApp, donde 
los afectados podrán otorgar informa-
ción precisa de cada caso para realizar 
una lista y darle una solución inmediata. 

En dicha misiva se pide no realizar 
transferencias, depósitos y no hacer 
caso a mensajes que vengan de inbox 
o cualquier otro número que no sea el 

Asimismo, se señala que Mario Huer-
ta, es el único que tiene acceso a las 
redes sociales y a los casos, por lo que, 
por su estado de salud, será necesario 
realizar la lista para poder tener acceso 
a los mismos y dar solución oportuna.

“En los próximos días compartiremos un 
número de WhatsApp donde se recibirá 
información precisa de cada caso para 
así hacer una lista y empezar a dar 
solución puntual a todos y cada una de las 
personas con temas pendientes, en ningún 
momento se ha buscado actuar de mala fe 
por desgracia podemos darnos cuenta de 
un problema de salud que llega a afectar la 
toma de decisiones, es importante señalar 
que, la intención en todo momento es dar 
solución a los compromisos, lamentamos 
profundamente los inconvenientes que se 
han vivido de igual manera es importante 
aclarar que no tenemos acceso a números 
de atención del personal ni mensajes 
actuales o anteriores, el único medio de 
comunicación para recibir información 
será el número que compartamos en un 

 
     ALMA MÉNDEZ

En Puebla, aseguran más de 40 kilos de 
droga en negocio de paquetería y mensajería
Puebla, Pue- La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) del municipio de Puebla 
aseguró diversos empaques que almace-
naban aparente droga, en un negocio de 
paquetería y mensajería, ubicado al Norte 
de la ciudad.

La acción tuvo lugar en las instalacio-
nes de un negocio de paquetería, donde 
elementos municipales adscritos al Grupo 
K9 efectuaban labores preventivas cuan-
do un ejemplar canino, especializado en 

conducta frente a cuatro cajas de cartón.
Conforme a protocolo policial, apro-

bado por CALEA, se procedió al asegu-
ramiento de los recipientes, mismos que 
desprendían un olor característico a la 
hierba verde, similar a la marihuana y 
cuyo peso rebasaba los 41 kilogramos.

Posteriormente, los elementos de 
prueba fueron puestos a disposición del 
Agente del Ministerio Público correspon-
diente para continuar con las diligencias a 
que haya lugar.  REDACCIÓN



CIUDAD 5MIÉRCOLES.02.08.2023                   @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Admiración y desprecio 
por la Angelópolis, 
poesía de Moisés Ramos 
Rodríguez en feria librera
Puebla, Pue. A lo largo de este libro está 
el hecho de que la urbe a la que se le 
canta, con admiración y desprecio, entre 
otras cosas, es la Ciudad de los Ánge-
les, nombre de la capital del estado de 
Puebla que en ocho años cumplirá 500 
años de fundada y entre 1531 y 1821 —
doscientos noventa años— mantuvo ese 
nombre angélico impuesto por los frailes 
franciscanos.

-

de agosto a las 17:00 horas presentará 
su libro “Cantares de la Ciudad de los 
Ángeles” en la Fiesta del libro Puebla 

-
cipal de Arte y Cultura del Ayuntamiento 
poblano.

del Centro de Convenciones “William O. 
Jenkins” del Boulevard Héroes del 5 de 

Francisco. La presentación la harán el 

La entrada será gratis y el libro estará a 
la venta a un precio especial.        

Del poemario escribió el poeta Enri-

-
des, el autor de estos cantares nos sor-
prende con la precisión con la que narra 

anales colectivos y el testimonio perso-

Por su parte el también poeta pobla-

2020) dejó escrito sobre “Cantares de 

-

salvación. Es la ascesis del hombre que 
gradualmente se va desnudando, des-

-

Ciudad de los Ángeles” en la Fiesta del Libro

Francisco, en cuyos márgenes fue fun-
-

mente donde será presentado el libro), 
el cual fue entubado en los años sesenta 
del siglo pasado, gracias a la vesania de 
algunos cuantos, para mal de todos los 
angelopolitanos”.

Otra sección del libro habla de las 
antiguas cantinas y los bebedores: “La 
verdadera religión de un hombre en una 

herencia, no por esencia), es el alcoho-
-

res o son más visibles, y los ciudadanos 

esos seres habla una de las secciones 

una sociedad decididamente alcohólica, 

puede tomarse, sin medida.” 

suyos también los poemarios “Olvido es 

en la imprenta dos libros más, uno de 
 REDACCIÓN

SE DIO MANTENIMIENTO A 22 CONTENEDORES 
SOTERRADOS DISTRIBUIDOS EN LA CAPITAL POBLANA

el gerente del Ayuntamiento de Puebla, 

ya concluyó el mantenimiento a 22 con-
tenedores soterrados en la ciudad y dife-
rentes puntos del municipio. 

El funcionario municipal explicó que 

Avenida Juan de Palafox y tres sobre la 
-

Comentó que adicionalmente el muni-

tolvas, de los cuales, más del 80% han 
recibido mantenimiento.

Las cuales son 2 unidades que poseen 
sistemas intuitivos que mejoran la opera-
ción y la seguridad, además tienen una 
capacidad de carga de 15 toneladas de 
residuos sólidos urbanos compactados. 

-
vas que están diseñadas para recolección -

neladas de residuos.  SILVINO CUATE

Carlos Reyes asume la 
Subsecretaría de Segob ante 
la salida de Ardelio Vargas

Vargas Fosado como subsecretario de 
-

bernación del Estado de Puebla, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes Peregri-

titular de esta área.

-

-
nación, Javier Aquino Limón, quien tomó 

-

-
ticular de la Presidencia de la Junta de 

Congreso del Estado de Puebla, tiene es-
tudios profesionales en la licenciatura de 

Además, se ha desarrollado como con-
-

tadora Alternativa Consultores, ha sido 

-

del Estado de Jalisco, asesor en tema de 
medios y prestador de servicios de moni-

toreo de medios.

-

-
tañeda, secretario técnico del gabinete 

-

Sumado a esto trabajó en el equi-
po central de Enrique Peña Nieto como 

Puebla.  SILVINO CUATE
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Se necesita denuncia para luchar 
contra la venta de celulares 
robados y vendidos en mercados
Puebla, Pue. A pesar de la venta de ce-
lulares presuntamente robados en mer-
cados de la ciudad, el Ayuntamiento de 
Puebla no tiene la facultad de determinar 
si son de procedencia ilícita, para ello, es 
necesario una denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE).

“Lo que pedimos es que por un lado 
los ciudadanos cumplan con la norma, y 
por otro lado que nos reporten en caso de 
que existan este tipo de actos o hechos, 
para que la propia autoridad competente 
pueda tomar nota asistir a estos tianguis 
en su caso y realizar las acciones que 
competen, y para la cual están faculta-
dos”, dijo.

Según el gerente del Ayuntamiento, 

Adán Domínguez Sánchez enfatizó que 
no tiene las facultades para realizar la re-
visión de estos artículos, y que con ello 
corroborar su posible ilegalidad.

“En el caso de los productos que se 
venden, no es facultad del Ayuntamien-
to si son, o no de procedencia ilícita, en 
ese sentido, es muy importante que los 
ciudadanos ante Fiscalía interpongan su 
denuncia si es que sufrieron algún robo, 
para que la autoridad competente investi-
gue sobre la misma”, dijo.

Asimismo, reconoció que la Secretaría de 
Gobernación Municipal no tiene personal su-

-
cados, sin embargo, los recorridos son per-
manentes, para evitar la venta de alcohol.

“La propia Secretaría de Gobernación 
realiza todos los días los recorridos, la su-
pervisiones respectivas en cada uno de 
ellos, recordemos que la Secretaría de Go-
bernación y lo decíamos la semana pasa-
da, tiene un personal operativo limitado, 
que recursos limitados en ese sentido, el 
Ayuntamiento de Puebla lo que realiza, a 
través de esta área son las supervisiones 
en toda la ciudad prácticamente, en todos 
los tianguis de la ciudad, donde se va a ve-

cabo esta venta de productos que no ten-
gan la legalidad para llevarse a cabo den-
tro de estos tianguis, cada uno de estos 
tianguis obviamente debe de cumplir con 
estas normas”, dijo.  SILVINO CUATE

Por daño al arbolado, 
consumidores de 
marihuana podrían 
ser sancionados
Puebla, Pue. El plantón cannábico ins-
talado frente a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE), podría ser 
sancionado por daños al arbolado, lo 
dio a conocer la titular de la Secreta-
ría de Medio Ambiente, Myriam Ara-
bian Couttolenc.

La funcionaria municipal explicó 

que habían instalados clavos en árbo-
les, esto para la instalación de un ten-
dedero, por ello se procedió a retirar 
estos artículos.

“Pusieron unos clavos en los árbo-
les amarrados, hicieron como tende-
dero o algo así, pues llegamos a re-
tirarlos, porque no tenemos por qué 
estar maltratando la vida”, dijo.

Dijo que, por estas acciones de 
maltrato, la dependencia a su cargo 
valorará qué tipo de daños se identi-

-

una sanción.
“Estamos levantando un acta igual 

que hacemos en cualquier situación 
de maltrato al arbolado, lo estamos 
haciendo (...) se determina si tiene 
daño, qué tipo de daño, hay una ta-
bla y de acuerdo a eso se procede”, 
declaró.

Cuestionada sobre si la dependen-
cia a su cargo realizó el retiro de plan-
tas cannábicas, la secretaria dijo que 
no, ya que, sólo se hizo limpieza en el 
lugar.  SILVINO CUATE

DIF MUNICIPAL REPORTÓ 8 CASOS 
DE ANCIANITOS ABANDONADOS
Puebla, Pue. Carolina Morales Gar-
cía, directora general del Sistema 
Municipal DIF (SMDIF) de Puebla, 
dio a conocer que han atendido 57 
casos de reportes de derechos vul-
nerables de personas de la tercera 
edad, entre los cuales destacan 8 
por abandono. 

La funcionaria municipal explicó 
que el gobierno municipal es el pri-
mer respondiente en los casos de 
abandono, sin embargo, al no con-
tar con un albergue, los adultos son 
llevados al gobierno del estado de 
Puebla, para mayor comodidad. 

“Tenemos en total 57 casos de 
reportes de derechos vulnerables 
de personas de la tercera edad, en 
este caso concretamente hemos 
tenido 8 casos de abandono. Es im-
portante decir que en el Sistema 
Municipal DIF no contamos con un 

albergue, pero si es nuestra res-
ponsabilidad y nuestra obligación 
hacer las canalizaciones correspon-
dientes, en este caso nos hemos 
acercado al gobierno del estado 
que sí tiene un albergue”, dijo. 

Asimismo, dijo que se han atendi-
do 2 casos de adultos mayores que 
han sido desplazados de su vivien-
da, a pesar de ser los dueños de la 
vivienda, por ello, se les brinda ase-
soría jurídica, con el objetivo de que 
puedan recuperar su patrimonio. 

“Es responsabilidad de la familia 
hacerse cargo de la persona de la 
tercera edad, entonces en ese sen-
tido también hemos atendido casos 
de abuso donde son despojados de 
sus cosas muchas veces de su pro-
pia vivienda, de la cual ellos son 
propietarios”, dijo. 

Comentó que también se ha brin-

dado atención a 26 adultos que han 
padecido depresión, sin embargo, 
no se han presentado situaciones 
de intento de suicidio, ya que, el 
DIF municipal busca reivindicar los 
derechos de las personas de la ter-
cera edad. 

“Buscamos que ellos todavía se 

sientan merecedores de derechos, 
por eso llevamos a cabo distintas 
actividades, este mes es para re-
cordarles de esos derechos y sobre 
todo de poder mejorar para ellos 
procesos de socialización, de que se 
vinculen con gente de su edad”, re-

 SILVINO CUATE
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Convoca Ignacio Mier a foro sobre combate 
a trata de personas; presentes autoridades 
y organismos de derechos humanos

Los boquetes financieros 
son irreales y falta que 
se comprueben, señala 
Estefan Chidiac
Puebla, Pue. Para el coordinador del Gru-
po Legislativo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el Congreso local, 

-
nanciero de 722 millones de pesos a las 

acto de ilegalidad, y la suma de 25 mil 
millones de pesos de un aparente desvío 
de recursos tampoco es real.

Del primer punto, explicó que por esta 
-
-

ditoria Superior del Estado (ASE), o la ex 
tesorera María Teresa Castro Corro, al ser 
un asunto “que no proviene de un acto ile-

“En este caso no hay un acto de inicio 
ilegal que haya cometido alguien manipu-
lando las leyes o haciendo trampas jurídi-

-
rio, que hace 20 años se venía calculando 
así, y después se dijo que el criterio no era 

Mientras que, de la suma de 25 mil mi-
llones de pesos que se presume fueron 
parte de un desvío de recursos que ahora 
están siendo ligados a un interés político, 
sostuvo que es ridículo hacer esas atribu-
ciones cuando hay problemas de fondo so-

el Gobierno Estatal.    
“Tenemos que ser justos y tampoco al 

gobierno de Luis Miguel Barbosa hay que 
golpearlo sin elementos, cuando los haya 
lo haremos ver, parte de lo que se dice es 
verdad y aún está sujeta a comprobación, 

gobernador Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina ha tomado respecto al tema, para 
cumplir con el pago y poder solicitar el 
descuento que le corresponde.

El priista aclaró que lo ocurrido con los 
722 millones de pesos, se pudo originar 
por una diferencia sobre el Impuesto So-
bre la Renta (ISR), es decir, por un crite-
rio diferente que se interpretó por parte 
del Gobierno del Estado respecto a la re-
tención o no de los conceptos salariales.

Por ello, a diferencia del quebranto que 
-

no existe un procedimiento de inicio ilegal 
cometido un tercero bajo la manipulación 
o debió de leyes.  AURELIA NAVARRO

El objetivo del foro que 
se realizará en San Lázaro, 
es visibilizar este delito

En el marco del Día Mundial contra la Tra-
ta de Personas, el diputado Ignacio Mier 

-
-

coles 2 de agosto un foro en la Cámara 
de Diputados al que acudirán autoridades 
de seguridad y organismos de derechos 
humanos.

El líder parlamentario expresó en un 
-

de la mano de expertos y colectivos, así 

El encuentro tiene proyectada las par-
-

cretaria de Seguridad y Protección Ciu-
dadana; María del Rosario Piedra Ibarra, 
presidenta de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos. Así como María 

-
ra nacional de la Comisión de Igualdad y 
Género de la Barra Mexicana, Colegio de 
Abogados A.C.; y la activista Mayra Her-

El legislador explicó que se expondrán 
los resultados de la Cumbre Mundial con-
tra la Trata de Personas, celebrada en Es-
tados Unidos, a la que acudieron legisla-
doras de Morena.

-
gación del grupo parlamentario acudió al 
encuentro en Washington para hacer una 
revisión de lo que sucede con este delito 

Advirtió que la trata, en el contexto de 

la pandemia, se recrudeció y dejó en evi-
dencia la debilidad estructural en materia 
de impartición de justicia, de asistencia 
y de apoyo a las personas que sufren en 
esta materia.

“Tendremos un foro en el que, además 
de escuchar las conclusiones y el inter-
cambio de experiencias que se generaron 
en esa Cumbre y los compromisos que 
asumieron a nivel mundial, vamos a tener 
la posibilidad de intercambiar opiniones 
con la Comisión Nacional de los Derechos 

El legislador lamentó que 20 por cien-
to del turismo internacional que llega a 
México es, básicamente, turismo sexual, 
y son mujeres el 85 por ciento de las víc-
timas, quienes viven actos de explotación 

y esclavitud, y que no pueden presentar 
denuncias de manera sencilla, pues es di-

-
des tienen mucha responsabilidad en esta 
materia, también es un asunto de la so-
ciedad, porque nadie debe violar el dere-
cho de libertad con el que nacimos todos.

“No tiene por qué un ser humano impo-

de una persona para vulnerar su libertad 

eso es este llamado; pasaron 300 años 
para lograr la paridad y la igualdad, no 
debemos permitir que pasen 300 años 

-
festó el diputado federal.  REDACCIÓN

Enrique de la Madrid dijo en Puebla que sólo unidos se ganará
Puebla, Pue. Enrique de la Madrid sostuvo que la igualdad de 
oportunidades se debe dar sin distingo entre hombres o muje-

Bajo esa misma igualdad de circunstancias sostuvo que están 
el resto de aspirantes presidenciales bajo las siglas del Partido 

han visitado el estado de Puebla.
De la Madrid destacó “somos un grupo que, quien lo encabe-

ce los vamos a seguir juntos, porque solamente juntos lo vamos 
a ganar, por eso pido aquí la oportunidad de pasar a la siguiente 

la segunda etapa de los debates, y reiteró, está seguro que 

por años el país.
En este primer activismo que tuvo este 1 de agosto, Enrique 

De la Madrid se reunió con un grupo de jóvenes priistas en la 
sede municipal del PRI, donde fue recibido por la estructura 

el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso 
local, Jorge Estefan Chidiac. Ante las inquietudes de los jóvenes, 
el priista habló de las áreas de oportunidad que se deben tener 

cual generó empleo en la entidad. 
También habló de la igualdad de oportunidades entre hom-

bres y mujeres, y en ese sentido sostuvo que se debe dejar de 

reproductivos. Además, se pronunció por no a la violencia con-
tra las mujeres, de esto dijo, “somos iguales, los hombres y 
mujeres, las mujeres no vinieron a seguir a los hombres, somos 
iguales, por una visión equivocada es que hay hombres que 

violentan a las mujeres porque piensan que les están quitando 

Por México, Enrique de la Madrid, estaba un encuentro con inte-
grantes del Consejo Político Estatal del PRI con la presencia de 
alrededor 500 militantes y líderes del interior del estado.

También estará con el Comité Municipal del partido donde es-
cuchará a los jóvenes, dentro de la agenda para el 2 de agosto 
se incluye la participación De la Madrid en carrusel de medios.

“Viene con mucho ánimo, esperamos que en próximos días 
dentro de esta agenda política. Tendrá un encuentro con alre-

Camarillo Medina.
De la Madrid sigue invitando a los ciudadanos a sumarse con 

https://frenteampliopormexico.org.mx/  y pueda ser parte de 

de las mejoras que incluye De la Madrid está la seguridad pú-
blica, salud, empleo, mejores salarios y justicia. AURELIA NAVARRO
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Morena mantiene 
preferencia electoral 
del 47.5% en Puebla por 
la gubernatura en 2024
Puebla, Pue. Morena se mantiene a la 
cabeza en las preferencias del electo-
rado poblano en las 26 cabeceras dis-
tritales al corte del mes de julio con un 
39.5 por ciento, el PAN viene muy atrás 
con un 16.4 por ciento en las prefe-
rencias y el PRI con un 6 por ciento, 
según datos de la encuesta realizada 
por el Centro de Estudios Estratégicos 
en Opinión Pública.

Morena saca casi 21 puntos venta-
ja sobre coalición en las preferencias 
electorales en Puebla

En cuanto a si se concretara la coa-
lición entre el PAN, PRI y PRD, los en-
cuestados mantuvieron a Morena en 
sus preferencias políticas con un 47.5 
por ciento mientras que a la alianza se 
quedó con un 26.6 por ciento al corte 
del mes de julio.

Morena saca casi 21 puntos venta-
ja sobre coalición en las preferencias 
electorales en Puebla

Ya entrando a los posibles candi-
datos de Morena a la gubernatura de 
Puebla el Centro de Estudios Estratégi-
cos en Opinión Pública midió a:

Ignacio Mier
Popularidad: 58.82%

Intención del voto: 27.14%
Alejandro Armenta
Popularidad: 53.36%

Intención del voto: 25.95%
Julio Huerta
Popularidad: 36.50%

Intención del voto: 11.02%
Claudia Rivera
Popularidad: 15.38%

Intención del voto: 5.30%
En este sentido Morena como coa-

lición con el PT y Verde Ecologista re-
sultó con un 39.50 en la intención del 
voto como opción a la gubernatura de 
Puebla.

En cuanto a las preferencias como 
candidatos de Morena con el eventual 
candidato de Va por Puebla Eduardo 
Rivera los resultados de la intención del 
voto quedaron de la siguiente manera:  

Ignacio Mier con un 40.5% de la in-
tención del voto contra un 22.5% para 
Eduardo Rivera

Alejandro Armenta 38% contra un 
25% de Rivera Pérez

Julio Huerta con un 36% y Eduardo 
Rivera un 27.5% de las preferencias

Claudia Rivera con un 34% mientras 
que Rivera Pérez un 29.5% de la in-
tención del voto con esta contrincante. 

 REDACCIÓN

Expriistas apuestan por 
Nadia Navarro para el 
Frente Amplio Por Puebla

Puebla, Pue. Los senadores, Miguel Án-
gel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu 
coincidieron en que la senadora Nadia 
Navarro Acevedo es la mujer que puede 
dar batalla en el proceso electoral tan 
complicado que se tendrá en el 2024, 
para encabezar la candidatura a la guber-
natura de Puebla bajo las siglas del Par-
tido Acción Nacional (PAN) o del Frente 
Amplio Por Puebla.

Tras presenciar el Quinto Informe de 
Resultados, que rindió Nadia Navarro 
Acevedo, Osorio Chong precisó que la 
política requiere de alguien “serio y con 
valor en la palabra”, características que 
cumple la panista.

“Es una mujer con conocimiento, que 
quiere a su estado, que conoce a su es-
tado, la veo como un prospecto muy im-
portante para poder ser candidata y luego 
gobernadora de este gran estado. Es una 
candidata que pueda dar batalla en una 
elección que será muy complicada”, cerró.

Por su parte, Claudia Ruiz Massieu es-

que ha sabido trascender en su lucha por 
representar a Puebla, no solo dentro de 

su partido sino dentro de todas aquellas 
fuerzas políticas que se tienen.

“Sin duda es una gran persona, una 
gran ciudadana, una gran senadora, no 
tengo duda de que si fuera la candidata 
tiene todos los merecimientos para serlo, 
Puebla tendría un futuro más brillante, y 
aquí me tendrá para respaldarla”, citó.

QUINTO INFORME NADIA NAVARRO
Durante su Quinto Informe de Resulta-
dos, la senadora Nadia Navarro, precisó 
que es una ciudadana dispuesta a poner 
toda su voluntad para mejorar las con-
diciones de vida en el estado de Puebla, 
“porque antes de cualquier interés debe 
estar Puebla y las familias”.

“Urge erradicar la pobreza, eliminar la 
desigualdad, y mejores empleos pagados, 
contar con transporte digno. Por lo que 
necesitamos programas que no sólo solu-
cionen el problema. Debe haber diálogo, 
consensos, con los ciudadanos y especia-
listas, porque todos sin excepción viven 
cambios en las nuevas realidades que im-
pactan la vida diaria”, señaló.

Entre sus acciones, impulsó la atención 

a las mujeres víctimas de violencia, con la 
Ley Olimpia, entre otros aspectos relacio-
nadas con la difusión de imágenes sexua-
les sin consentimiento de las personas.

Se actuó en favor de los derechos de 
las personas migrantes, así como del res-
peto a los derechos humanos, entre otros 
aspectos que se tienen en puerta como 
una estrategia en materia de seguridad 
pública.

En este quinto informe, y del que ha 
mencionado que será el último porque 
para el 2024 alista pedir licencia para 
dejar la senaduría, Nadia Navarro se vio 
arropada por Mauricio Kuri gobernador 
de Querétaro, así como los senadores Is-
mael García Cabeza de Vaca; Rafael Es-
pino de la Peña; Noé Castañón; Miguel 
Ángel Osorio; Nuvia Mayorga y Claudia 
Ruiz Massieu.

Así como los dirigentes estatales del 
PAN, Augusta Díaz de Rivera y del PRI, 
Néstor Camarillo, el presidente del Con-
greso Local, Eduardo Castillo López y las 
congresistas Guadalupe Leal, y Aurora 
Sierra, así como el diputado local Oswal-
do Jiménez.  AURELIA NAVARRO

AMLO vuelve a desafiar 
al Poder Judicial; 
asegura que SEP sí 
distribuirá libros de texto
Ayer martes, el presidente de México, An-
drés Manuel López Obrador aseguró que 
los nuevos libros de texto gratuitos se-
rán repartidos para el ciclo escolar 2023-
2024, “no hay ningún impedimento” legal 
que lo evite.

Durante su mañanera, dijo que, “Los li-
bros van a llegar para el inicio de clases, el 
día 28 de agosto. Van a estar ya los libros 
y no hay ningún juicio de amparo que im-
pida el que se distribuyan los libros”.

En tanto, el Poder Judicial tiene “otros 

datos”, pues el lunes, Yadira Medina Al-
cántara, titular del Juzgado Tercero de 
Distrito en Materia Administrativa de la 
Ciudad de México, dando un plazo de un 
día a la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), para frenar la impresión de libros.

“Se advierte que las autoridades res-
ponsables han sido omisas en dar cum-
plimiento cabal a la resolución atinente a 

expuso.
Aunado a lo anterior, agregó que la SEP 

deberá presentar las pruebas de que en 
efecto se detuvo la impresión de libros.

 “En consecuencia, con fundamento en 
la Ley de Amparo, requiérase a la SEP, 
Subsecretaría de Educación Básica, Direc-
ción General de Materiales Educativos y a 
la Comisión Nacional de Libros de Texto 

Gratuitos, para que, dentro del término 
de 24 horas, acrediten con las constan-
cias idóneas haber dado cumplimiento a 
la medida cautelar”, manifestó.

Cabe resaltar que, la medida contra los 
nuevos libros de texto gratuitos se dio a 
partir de un amparo 784/2023, tramitado 
por la Unión Nacional de Padres de Familia 
que reclamó que los materiales no se ade-
cuaron a los planes y programas vigentes. 
Por lo que, Andrés Manuel López Obrador 
destacó que forma parte de los esfuerzos 
de los conservadores contra su gobierno.

“Se está planteando que no se distri-
buyan (los nuevos libros) a las escuelas 
o a los niños hasta que no se presenten 
los planes de estudio. Pues todavía falta 
tiempo para la presentación”, concluyó.

 INFORMACIÓN DE PEDRO HIRIART
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El PAN no se intimida por resultados 
de encuestas que los ponen en la lona
Puebla, Pue. La dirigente estatal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 
de Rivera desestimó las últimas encues-

-

-
toral a la gubernatura y alcaldía de Puebla 
en los comicios del 2024.

-

de un momento e incluso de cómo es-
tos ejercicios dan a conocer resultados 

no adelantar juicios y menos si se trata 

-
jando al interior de cada uno de los tres 

Augusta Díaz reiteró que los ciuda-
danos y las mismas encuestadoras o 

-

-

desgastados a los comicios del siguiente 
-

cial como a la gubernatura de Puebla y 

de Resultados, que encabezó este día 
la senadora Nadia Navarro Acevedo, 
donde destacó que es necesario que los 

-
cial.

-
micios del 2024.

 
NO HAY PRESIÓN

-

-

-

del estado.

-
-

cer todo mundo, que no se distraigan en 

con el tema de las encuestas”, citó.
Indicó que dentro de las acciones que 

-

decisiones con el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), y el Partido de la Re-

-

-
les.  AURELIA NAVARRO

VUELVE EL USO DE CUBREBOCAS Y 
MEDIDAS SANITARIAS EN LA BUAP
Puebla, Pue. Ante el llamado de la Universi-

de casos Covid-19, la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) mediante sus re-

-

sector salud. 

-

uso del cubrebocas:

LAVADO FRECUENTE DE MANOS
USO DE GEL ANTIBACTERIAL
EN CASO DE PRESENTAR SÍNTOMA NO IR A 

LA UNIVERSIDAD Y ACUDIR AL MÉDICO
CONFINAMIENTO, SI SALE POSITIVO AL VIRUS
PORTAR CORRECTAMENTE EL CUBREBOCAS 

EN LA UNIVERSIDAD
PROCURAR ESTAR EN LUGARES VENTILADOS
PRESENTAR COMPLETO EL ESQUEMA DE 

VACUNACIÓN, INCLUIDO VACUNA REFUERZO 
ESTAR ATENTOS A INFORMACIÓN OFICIAL Y 

SANITARIA

EL LLAMADO DE LA UNAM

usar cubrebocas ante los recientes cambios en 

aseguró que la situación con el Covid-19 en 

-

derivadas del virus.

-

-

-

usar de nueva cuenta el cubrebocas, esto de-
-

-

-
nas que laboren en lugares cerrados, y ante la 

/ Procurar en todo momento una adecuada 

instalaciones
-
-

año, sin embargo, desde que inició (marzo 

 REDACCIÓN
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Muere estudiante atropellada 
por el tren en Tehuacán; 
llevaba puestos los audífonos

Tehuacán, Pue. Jeydi N. estudiante de la 
Licenciatura en Administración del Tecno-
lógico perdió la vida en el hospital des-
pués de ser arrollada por el tren la tarde 
de este lunes, en un descuido según ver-
siones de algunos testigos dan a conocer 
que esta joven llevaba sus audífonos y no 
escuchó que el tren ya venía cerca.

Al ser arrollada fue arrastrada por va-

rios metros causando severas lesiones, 
esta joven había salido de la empresa 
Coca Cola después de hacer sus prácti-
cas, al atravesarse no se percató que jus-
to iba pasando el tren, al lugar arribaron 
paramédicos de Cruz Roja.

Al revisarla los paramédicos se dieron 
cuenta que su estado de salud era grave, 
por lo que de inmediato fue trasladada al 

hospital donde más tarde perdió la vida 
por las diferentes lesiones entre ellas po-
litraumatizada.

Ante esta situación la Institución Edu-
cativa del Tecnológico Nacional de México 
Campus Tehuacán publicó una esquela 
dando el pésame por la irreparable pér-
dida de la alumna Jeydi Morales Carrera. 
D.E.P.  LUZ MARIA ZAYAS

ALISTAN LA FERIA PATRONAL EN HONOR 
A PADRE JESÚS EN CIUDAD SERDÁN
Ciudad Serdán, Pue. Este domingo se re-
partieron los convites en donde vienen las 
fechas de las actividades religiosas que se 
llevarán a cabo a partir del próximo 15 de 
agosto con la salida de la imagen de Padre 
Jesús a las 6:45 en procesión por las dife-
rentes calles.

Fue así que se dio a conocer el inicio de 
las actividades religiosas, en donde se es-
pera a los caballerangos el próximo 20 de 
agosto de los estados de Puebla, Veracruz 
y Tlaxcala y llegará peregrinaciones que 
pondrán ir cerca de la imagen de Padre 
Jesús toda la noche en la procesión.

Es importante recalcar que también se 
celebrarán 50 años del terremoto que fue 
en año de 1973 en donde dejó cientos de 
muertos y la imagen fue afectada al caer-
le encima parte de la cúpula de la Iglesia 
en donde esté próximo 28 de agosto a las 
3:55 am se llevará a cabo un minuto de si-
lencio y se tocarán las campanas de todas 
las capillas del municipio, recordado ese 
28 de agosto ese día tan triste que enlutó 
a un municipio y estado.

Así también dio a conocer que en los 
próximos días se llevará a cabo una expo-
sición de la vestimenta de la imagen que 
estará en interior de la capilla de Guadalupe 
que se encuentra en la Parroquia de San 
Andrés Apóstol y así continuar con nuestras 
tradiciones en el municipio.  LUZ MARIA ZAYAS

En los próximos días se llevará a cabo una exposición de la 
vestimenta de la imagen que estará en interior de la capilla de Guadalupe 
que se encuentra en la Parroquia de San Andrés Apóstol

Puebla celebrará la 
Feria de las Carnitas 
en San Francisco 
Totimehuacán
Puebla, Pue. La Junta Auxiliar de San 
Francisco Totimehuacán se prepara 
para llevar a cabo la Feria de las Carni-
tas 2023, donde 25 expositores oferta-
rán este platillo del 03 al 06 de agosto 
en un horario de 12:00 a 23:00 horas 
en el zócalo de dicha demarcación.

Lo anterior lo anunciaron autoridades 
municipales en rueda de prensa, donde 
el regidor Ernesto Aguilar Cabrera resal-
tó que se espera la presencia de más de 
150 mil visitantes, quienes, además de 
poder disfrutar de las 15 toneladas de 
maciza, cinco de cueritos, mil 800 litros 
de salsa verde y mil 400 de salsa roja, 
podrán apreciar de actividades artísticas 
y culturales encabezadas por la Sono-
ra Dinamita, la Banda Selectiva, Carro 
Show y Los Marios.

Por su parte, Leobardo Rodríguez 
Juárez, Regidor Presidente de la Comi-
sión de Arte y Cultura, destacó que el 
evento tiene como objetivo poner en 
valor y rescatar la tradición de la pre-
paración y venta de las carnitas en esta 
Junta Auxiliar, al tiempo de generar de-
rrama e impulsar la economía de las 
familias de esta demarcación.

En tanto, Alejandro Cañedo Priesca, 
Secretario de Economía y Turismo, re-
conoció el trabajo colaborativo entre los 
regidores que promueven este evento 
cultural y gastronómico con las diver-
sas instancias del Gobierno Municipal 
-que encabeza Eduardo Rivera Pérez-, 
pues cuando se realizan actividades que 
priorizan a las y los habitantes de zonas 
como Totimehuacán “se pueden lograr 
muchas cosas a favor de todos”.

Finalmente, Fabián Valdivia Pérez, 
Director del Instituto Municipal de Arte 
y Cultura, señaló que la realización de 
esta Feria de las Carnitas 2023, permi-
te reconocer a aquellas y aquellos co-
cineros que hicieron posible posicionar 
a Puebla como “Capital Iberoamericana 
de la Cultura Gastronómica”.  REDACCIÓN
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Patas arriba quedó patrulla 
en la Tlaxco-Tejocotal; hay 
13 policías lesionados
Sierra Norte, Pue. La mañana de este 
martes, se suscitó un trágico accidente 
vial en la autopista Tlaxco- Tejocotal, a 
la altura del paraje denominado como 
Laguna Seca, en donde una patrulla de 
la policía Auxiliar volcó quedando con 
las llantas hacia arriba.

Tras la volcadura resultaron lesio-
nados trece elementos de la policía de 
cabina con razón social y logotipo de 
la policía Auxiliar, con número PA- 265 
y placas de circulación PB- 360- A, del 
Estado de Puebla, volcó quedando so-
bre la carpeta asfáltica con las llantas 

hacia arriba.
Al punto donde ocurrió el accidente 

acudieron compañeros de los lesiona-
dos, policía de Proximidad en Caminos 
Estales y servicios de emergencia que 
trasladaron a los lesionados al hospital 
general de Zacatlán.  ADÁN GONZÁLEZ

Sectur se reúne con 
ediles de Pueblos 
Mágicos para 
mantener estándares 
de calidad turística
Puebla, Pue. La Secretaría de Turis-
mo en Puebla realizó una reunión con 
presidentes municipales de los 12 Pue-
blos Mágicos que existen en la entidad 
poblana, con el objetivo de diseñar li-
neamientos que garanticen la vigencia 
de los estándares de sus respectivos 
reconocimientos, la calidad y valor de 
su oferta turística y el cumplimiento 
permanente de los indicadores ante las 
evaluaciones del Gobierno Federal.

La titular de la dependencia estatal, 
Martha Ornelas Guerrero, señaló que 
es necesario fomentar el turismo sus-
tentable y cuidado del patrimonio para 

visitantes en Atlixco, Cuetzalan, Chig-
nahuapan, Huauchinango, Huejotzingo, 
San Pedro y San Andrés Cholula, Tlat-
lauquitepec, Tetela de Ocampo, Teziut-
lán, Pahuatlán, Xicotepec y Zacatlán.

Asimismo, destacó que Puebla ten-
drá una importante presencia a través 
de sus Pueblos Mágicos, en el Tianguis 
Turístico Internacional de Pueblos Mági-
cos, del 21 al 24 de septiembre en Los 
Ángeles, California (Estados Unidos), 
por lo que reiteró a las autoridades a 
participar en este encuentro que expon-
drá los atractivos de la entidad al mer-
cado norteamericano y a la comunidad 
migrante de México, así como a otros 
países.  ALMA MÉNDEZ
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         Compañeros 
internacionales
    razas de 
perros para ti
LOS PERROS SON NUESTROS MEJORES 
amigos y muchas de nuestras mas-
cotas se originaron en lugares que 
ni siquiera imaginamos, donde las 
criaron selectivamente para funcio-
nes específicas que abarcan desde 
pastoreo hasta compañía. 

Recuerda que tener una mascota 
es una gran responsabilidad, pero 
si estás a punto de dar el paso, ase-
gúrate de investigar a fondo para 
constatar que la raza que seleccio-
nes compagine bien con tu circuns-
tancias y estilo de vida. 

POR 

EILEEN 

Horizontes M E J O R E S  A M I G O S

El protector
California, Estados Unidos
A PESAR DE LO QUE SE CREE, EL PASTOR 
australiano desciende de los perros que 
acompañaban a los españoles que co-
lonizaron California en el siglo XVI. Su 
nombre lo debe a los collie neozelandeses 
y australianos que también forman parte 
de su grupo. Este atlético animal se volvió 
muy popular durante la primera década 
de los años 2000. La crianza selectiva no 
eliminó su instinto de pastoreo, ni la ne-
cesidad de ejercitarse continuamente, de 
allí que sea muy importante que el propie-
tario establezca su dominio, sobre todo en 
hogares donde hay niños.

 GE T T Y 

         Un chiquitín con gran 
personalidad
México
ESTUDIOS DE ADN REVELAN QUE LOS CHI-
huahuas son una de solamente dos razas 
autóctonas americanas que han sobre-
vivido desde antes de la Colonia hasta 
nuestros días. De hecho, Hernán Cortés 
escribió que los aztecas reproducían y 
vendían estos animalitos, muchas veces 
utilizándolos como alimento. Los chi-
huahuas han evolucionado para conver-
tirse en estupendos perros de compañía, 
aun cuando llegan a ser tanto o más agre-
sivos que otras razas de mayor tamaño.

 C H R I S ST E I N / GE T T Y 

PARTE I/II
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Deportista 
silencioso
República Democrática del Congo
ESTE PERRO CAZADOR SE ORIGINÓ EN EL 
Congo, África Central, y los expertos 
consideran que se trata de una raza muy 
primitiva, con un fondo genético simple 
y un linaje muy antiguo. Las peculiarida-
des del basenji son su olor (no le gusta 
el agua y, por consiguiente, el baño) y el 
hecho de que, en vez de ladrar, emite un 
sonido muy distintivo que recuerda el 
yodel [canto tirolés]. Son animales muy 
valorados por su inteligencia y rapidez; 
su fuerte instinto de cazador; y porque 
les gusta escalar. Por ello, el entorno 
ideal es un hogar muy activo donde pue-
da pasar mucho tiempo al aire libre.

 GE T T Y 

Caballito 
de trabajo

Hungría
EMPARENTADO ESTRECHAMENTE CON LAS 
razas húngaras puli y pumi, el mudi es 
un animal de pastoreo que posee mucha 
energía, pese a que alcanza una talla de 
poco más de 30 centímetros y pesa al-
rededor de 9 kilogramos. Si bien la raza 
casi se extinguió después de la Segunda 
Guerra Mundial, el mudi ha empezado 
a recuperarse y, de hecho, el año pasado 
recibió la distinción 
de “raza pura” de la 
organización Ame-
rican Kennel Club.

 GE T T Y 

Espíritu 
independiente

Luisiana, Estados Unidos
DE TALLA MEDIANA Y PELO CORTO, EL 
catahoula —la única raza originaria del 
estado de Luisiana— se caracteriza por 
una gran variación de color tanto en el 
pelaje como en los ojos. Se cree que estos 
animales descienden del beauceron, raza 
que los colonizadores franceses reprodu-
jeron mediante crianza selectiva con la 
finalidad de proteger y cuidar del ganado. 
Considera que los catahoula son muy in-
dependientes y poseen un fuerte instinto 
territorial, de modo que necesitan reci-
bir adiestramiento desde una edad muy 
temprana para moderar estos rasgos.

 GE T T Y 

Compañero 
mimoso
Cuba
ESTE ES EL PERRO NACIONAL DE CUBA. LA 
raza desciende del hoy extinto blanquito 
de La Habana y de los bichones [caniches] 
de la isla de Tenerife. Debido a su tamaño 

“toy”, el bichón habanero es un auténtico 
perro de compañía y se adapta estupen-
damente a entornos sociales en los que se 
vea rodeado de humanos.

 DOROT T YA M AT H E / GE T T Y
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El gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador propuso al 
Congreso una reforma para 
castigar con una pena de 
hasta 30 años de prisión a 

quienes utilicen aeronaves no tripula-
das o drones para generar violencia.

La iniciativa presidencial, que bus-
ca reformar el Código Penal Federal y 
la Ley Federal de Armas de Fuego y 
Explosivos, fue enviada este martes a 
la Comisión Permanente del Congreso, 
que publicó el documento en la Gaceta 
Parlamentaria.

En su exposición de motivos, la pro-
puesta reconoce que el uso de drones 

los últimos años. 
Como ejemplo, cita cuatro hechos 

ocurridos desde 2018 en diferentes par-
tes del país. Menciona que en enero de 
2022 presuntos integrantes del Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG) usa-
ron drones para arrojar explosivos en 
comunidades de Tepalcatepec, Michoa-
cán, y que en febrero del mismo año el 
Ejército detectó sobrevuelos no autori-
zados en la zona centro de la Ciudad 
de México.

“La situación descrita y la normati-
va vigente indican que la regulación de 
las aeronaves pilotadas a distancia no 

buen uso, ni para garantizar la seguri-
dad de la sociedad, la integridad física, 
el derecho a la vida y los bienes de las 
personas”, argumenta la propuesta.

“La normativa vigente no sanciona 

conductas que causan algún daño o 
perjuicio a las personas o bienes que 
se realizan con dichos sistemas, por 
lo que resulta necesario prever en el 
Código Penal Federal sanciones a este 
tipo de conductas que ponen en ries-
go la vida de las y los agentes de la 
autoridad, a la población en general y 
afectan la efectividad de la función del 
Estado en materia de seguridad”.

PENAS PLANTEADAS POR 
MAL USO DE DRONES
La iniciativa plantea añadir un apar-
tado al Código Penal Federal, de for-
ma que quede contemplado y sancio-
nado el uso de drones para generar 
violencia.

El documento plantea una pena de 
10 a 20 años de prisión a quien desde 
un dron arroje explosivos o sustancias 
químicas, o bien, lo impacte contra 
personas o propiedades. Esas penas se 
aumentarían en 50% —es decir, hasta 
los 30 años— en caso de que la perso-
na o el bien afectado perteneciera a las 
Fuerzas Armadas o a las instituciones 
de seguridad.

Otra conducta sancionada, con un 
castigo de cinco a 10 años de prisión, 
sería comprar, fabricar o armar drones 
para el transporte de explosivos, armas 
o drogas.
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EN UNA INICIATIVA ENVIADA AL CONGRESO, EL GOBIERNO DE LÓPEZ OBRADOR  

ARGUMENTA QUE LA LEGISLACIÓN ACTUAL “NO SANCIONA DE MANERA EFICIENTE  
Y PROPORCIONAL LAS CONDUCTAS QUE CAUSAN ALGÚN DAÑO”, POR LO QUE ES  

NECESARIO INCLUIR EL USO DE DRONES.
P OR : M AU R IC IO T OR R E S
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Igualmente, se castigaría con una 
pena de tres a 10 años de prisión a 
quien usara estos aparatos para vigi-

eludirlos o realizar agresiones.
La propuesta presidencial también 

incluye una reforma para que el uso de 
drones sea considerado un agravante 
en delitos de terrorismo. De este modo, 
la utilización de estos instrumentos en 
un delito así aumentaría las penas im-

puestas en un tercio.
Contexto de inseguridad y legislativo
La iniciativa se da a conocer luego 

de reportes de ciudadanos sobre el uso 
de drones por parte de presuntos gru-
pos delictivos en puntos como Parácua-
ro o Apatzingán, en Michoacán.

De acuerdo con reportes de prensa, 
esos aparatos han sido utilizados re-
cientemente para arrojar explosivos.

En el Congreso, diputados y senado-

res se encuentran en periodo de rece-
so, por lo que, si no se convocara a 
un periodo extraordinario de sesiones, 
el tema se discutiría hasta el próximo 
periodo ordinario que arranca el 1 de 
septiembre.

Al tratarse de una reforma legal, 
Morena —el partido del presidente— y 
sus aliados PVEM y PT tienen por los 

se apruebe.
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